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K l e i n e  A n f r a g e

Wir fragen die Landesregierung:

1. Welche Überlegungen hat sie bezüglich des Straßenneubaus des Albaufstiegs
der B 312 bei Lichtenstein über den bisherigen Planungsstand hinaus ange-
stellt?

2. Wie bewertet sie die unterschiedlichen Aussagen von Verkehrsminister Win-
fried Hermann (GRÜNE), wonach es die nächsten Jahre in Baden-Württem-
berg generell keinen Straßenneubau geben soll, und eines Abgeordneten der
Fraktion GRÜNE, er wolle den Albaufstieg der B 312 im Jahr 2015 in den vor-
dringlichen Bedarf des Bundesverkehrswegeplans bringen?

3. In welcher Weise setzt sich die Landesregierung dafür ein, dass das Vorhaben
im Jahr 2015 in den vordringlichen Bedarf des Bundesverkehrswegeplans ge-
bracht wird?

4. Welche Lösung favorisiert sie – eine Umfahrung von Lichtenstein oder eine
Tunnellösung?

5. Wie viele Kraftfahrzeuge passieren täglich Lichtenstein?
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Hillebrand, Röhm CDU

Kleine Anfrage

der Abg. Dieter Hillebrand und Karl-Wilhelm Röhm CDU

und

Antwort

des Ministeriums für Verkehr und Infrastruktur

Albaufstieg der B 312 bei Lichtenstein
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B e g r ü n d u n g

Baden-Württemberg als starkes Exportland ist auf eine gute Infrastruktur ange-
wiesen. Um Industrie und Gewerbe gerade auch im ländlichen Raum an ein gutes
Straßenverkehrsnetz anzubinden, bedarf es der Realisierung des Albaufstiegs der
B 312 bei Lichtenstein. Damit würde das Oberland auch näher an Reutlingen her-
anrücken.

Mit der Umfahrung von Pfullingen und dem Bau des Scheibengipfeltunnels wer-
den die verkehrlichen Probleme für Lichtenstein noch verschärft. Daher ist die
Aussage des Abgeordneten der Fraktion GRÜNE im Reutlinger Generalanzeiger
vom 4. Januar 2012, wonach auch er den Albaufstieg wolle, richtig. Allerdings
steht sie im Widerspruch zu den Plänen der Landesregierung und des hier verant-
wortlichen Ressortchefs. 

A n t w o r t

Mit Schreiben vom 2. März 2012 Nr. 2-39-B312RT-ENG/65 beantwortet das
 Ministerium für Verkehr und Infrastruktur die Kleine Anfrage wie folgt:

1. Welche Überlegungen hat sie bezüglich des Straßenneubaus des Albaufstiegs
der B 312 bei Lichtenstein über den bisherigen Planungsstand hinaus ange-
stellt?

4. Welche Lösung favorisiert sie – eine Umfahrung von Lichtenstein oder eine
Tunnellösung?

Zu 1. und 4.:

Die B 312, Albaufstieg bei Lichtenstein, ist im Bedarfsplan für Bundesfernstraßen
lediglich im Weiteren Bedarf eingestuft. Das Vorhaben wird daher derzeit nicht
geplant.

Das Regierungspräsidium Tübingen hat die Bewertung der Trassenvarianten im
Hinblick auf die heutigen rechtlichen Anforderungen und neu vorliegenden Er-
kenntnisse aktualisiert. Das Ergebnis der Aktualisierung wurde am 10. November
2011 in Lichtenstein in einer Informationsveranstaltung vorgestellt.

2. Wie bewertet sie die unterschiedlichen Aussagen von Verkehrsminister Win-
fried Hermann (GRÜNE), wonach es die nächsten Jahre in Baden-Württem-
berg generell keinen Straßenneubau geben soll, und eines Abgeordneten der
Fraktion GRÜNE, er wolle den Albaufstieg der B 312 im Jahr 2015 in den vor-
dringlichen Bedarf des Bundesverkehrswegeplans bringen?

3. In welcher Weise setzt sich die Landesregierung dafür ein, dass das Vorhaben
im Jahr 2015 in den vordringlichen Bedarf des Bundesverkehrswegeplans ge-
bracht wird?

Zu 2. und 3.:

Es ist nicht Politik der Landesregierung, in den kommenden Jahren auf Straßen-
neubauten zu verzichten.

Eine Aussage des Verkehrsministers, dass es in den nächsten Jahren generell kei-
nen Straßenneubau geben soll, gibt es nicht. Vielmehr werden alle im Bau befind-
lichen Projekte in einem ersten Schritt fertig gestellt. Sobald die finanziellen Rah-
menbedingungen es zulassen, werden in einem weiteren Schritt neue Straßenbau-
projekte verwirklicht. Auf diese Weise werden die zur Verfügung stehenden Mit-
tel effizient eingesetzt. 
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Das Land wird bei der in der nächsten Legislaturperiode des Deutschen Bundes -
tages vorgesehenen Fortschreibung des Bundesverkehrswegeplans und des Be-
darfsplans für die Bundesfernstraßen den Albaufstieg im Zuge der B 312 bei
Lichtenstein hinsichtlich des verkehrlichen Nutzens und der ökologischen Ver-
tretbarkeit prüfen. Über die Aufnahme einzelner Maßnahmen in den Bedarfsplan
des Bundes für die Bundesfernstraßen entscheidet der Deutsche Bundestag.

5. Wie viele Kraftfahrzeuge passieren täglich Lichtenstein?

Nach der bundesweiten Straßenverkehrszählung 2010 beträgt der durchschnittli-
che tägliche Verkehr (DTV) auf den Abschnitten zwischen Pfullingen und Unter-
hausen 23.612 Kfz/24h, in Unterhausen 19.306 Kfz/24h und auf der Honauer
Steige 9.049 Kfz/24h.

Dr. Splett

Staatssekretärin



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (None)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.6
  /CompressObjects /Off
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages false
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.1000
  /ColorConversionStrategy /LeaveColorUnchanged
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 524288
  /LockDistillerParams true
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments false
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Preserve
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 150
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth 8
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /FlateEncode
  /AutoFilterColorImages false
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.40
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.76
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 15
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 15
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 150
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 600
  /GrayImageDepth 8
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /FlateEncode
  /AutoFilterGrayImages false
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.40
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.76
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 15
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 15
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 600
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects true
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile (None)
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName (http://www.color.org)
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /SyntheticBoldness 1.000000
  /Description <<
    /DEU ()
  >>
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [1200 1200]
  /PageSize [595.276 841.890]
>> setpagedevice


